
5факты и комментарии
ТРУДОВЫЕ КНИЖКИ НОВОГО

ОБРАЗЦА НАДО БУДЕТ...
ПОКУПАТЬ - ПРИ ПЕРВОМ

ОФОРМЛЕНИИ НА РАБОТУ

С субботы, 10 января, начала рабо-
тать новая общегородская служба -
психологической помощи населению.
Учредителем ее выступил комитет по
делам семьи и молодежи города.

Специалисты службы, сообщили
«МС» в этом комитете, бесплатно
предоставляют горожанам консульта-
ции по вопросам семьи и брака, ока-
зывают помощь при чрезвычайных
ситуациях пострадавшим и их родст-
венникам, проводят медико-психоло-
гическую реабилитацию последствий
перенесенного стресса и негативных
эмоциональных переживаний в слу-
чае сложных жизненных ситуаций.
Адрес службы психологической по-
мощи населению: 2-й Саратовский
проезд, дом 8, корпус 2, подъезд 4,
телефоны: 960-81-75, 173-09-09.

В воскресенье, 11 января, в Зеле-
нограде начался заключительный тур
международной олимпиады школь-
ников стран СНГ и Балтии по русско-
му языку и литературе. Инициатор
олимпиады - МИД РФ. Конкурс про-
водится при поддержке правительст-
ва Москвы.

Как сообщили в Департаменте
образования Москвы, олимпиада
преследует цель усилить интерес к
изучению и совершенствованию
русского языка в странах ближнего
зарубежья.

Союз российских пивоваров (СРП)
в понедельник, 12 января, спрогнози-
ровал недалекий рост цен на «самый
народный» напиток - пиво. Ожидается
рост не менее 10 процентов.

Произойти это должно в конце пер-
вого квартала - ближе к сезону актив-
ных продаж. Причина - повышение
ставки акцизов на этот «всенародный
напиток». 

СУББОТА,10.01
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ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ
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«САМОМУ
НАРОДНОМУ»
ДОРОЖАТЬ?

ПОНЕДЕЛЬНИК,12.01

В минувшем году в Москве про-
изошло более тысячи пожаров, на ко-
торых более пятисот человек погибли
и столько же получили различные
травмы. Материальный ущерб от мо-
сковских пожаров составил около 10
миллиардов рублей. Эти данные были
приведены на очередном заседании
столичного правительства при обсуж-
дении вопроса о городской долго-
срочной целевой программе «Пожар-
ная безопасность города Москвы на
2005-2009 годы» и плана комплекс-
ных мероприятий на 2004 год, напра-
вленных на повышение уровня по-
жарной безопасности города.

На заседании отмечалось, что ос-
новное число пожаров (75 процен-
тов), на которых гибнут и получают
травмы 85 процентов всех постра-
давших, происходит в жилищном се-
кторе в результате безобразий в
квартирах-притонах, пьянства, воз-
гораний мусоропроводов, коротких
замыканий...

А в целом, как показало обсужде-
ние, противопожарное хозяйство Мо-
сквы сильно подызношено, не хвата-
ет пожарных машин, экипажей, по-
жарных депо, высоких лестниц, за-
щитных средств для самих пожар-
ных. Столичное правительство реши-
ло направить представленный проект
программы на капитальную доработ-
ку с четкой конкретизацией мер и
сроков.

Правительство Москвы также
одобрило представленный проект
Закона города Москвы «О комп-
лексном природопользовании» и
направило его в городскую Думу.

«КРАСНЫЙ ПЕТУХ»
КЛЮЕТ ДО СМЕРТИ
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«МС» - Интерфакс 

МОСЭНЕРГО
ОБЕЩАЕТ
РОСТ... ТАРИФОВ
Реформа компании обрела более или менее

осязаемые очертания, после того как не-
сколько месяцев назад было подписано со-

ответствующее соглашение между правительст-
вами Москвы и Московской области, с одной сто-
роны, Мосэнерго и РАО «ЕЭС России» - с другой.

Какой же она видится, эта реформа? Как сооб-
щил на недавней пресс-конференции первый за-
меститель генерального директора Мосэнерго
Дмитрий Васильев, план, одобренный правлени-
ем РАО, предполагает разделение Мосэнерго на
14 новых компаний - сетевых, генерирующих и
торговых. «Они будут конкурировать между со-
бой, что поможет общей структуре энергетики
развиваться более успешно», - убежден Васильев.

Одновременно он подчеркнул, что главная
часть активов войдет во вновь создаваемую Мо-
сковскую генерирующую компанию. Нынешнему
основному акционеру Мосэнерго - РАО «ЕЭС
России» - принадлежат 50,87 процента акций.
Одновременно Мосэнерго предполагает выку-
пить до 10 процентов акций так называемых ми-
норитарных акционеров. К их числу, по логике,
относится и правительство Москвы, располага-
ющее 2,94 процента акций.

В ответ на вопрос «МС» Дмитрий Васильев
сообщил, что реформу ОАО «Мосэнерго» плани-
руется завершить к концу 2005 года. По его
оценке, общая сумма затрат на эти цели может
достичь 150-200 миллионов долларов. А что она
даст москвичам? Дмитрий Васильев признал,
что «реформа неизбежно приведет к повыше-
нию тарифов на электроэнергию». Напомним, в
новом году тарифы на электроэнергию для бы-
товых потребителей уже предполагается под-
нять в среднем на 16,2 процента. Такой рост
Мосэнерго считает явно недостаточным. Как
убежден, в частности, заместитель ее гендирек-
тора по экономике Владислав Назин, рост дол-
жен составлять не менее 28 процентов.

Геннадий ВОСКРЕСЕНСКИЙ

С нового года, очевидно, мо-
сквичей в очередной раз
ожидают энергетические по-
трясения. На сей раз речь
идет о реформировании
ОАО «Мосэнерго».

В Государственном музее-запо-
веднике «Царицыно» заверше-
на восьмилетняя реставрация

Третьего кавалерского корпуса - ше-
девра великого русского зодчего XVIII
века Василия Баженова.

Драматична судьба царицынского
архитектурного ансамбля - несосто-
явшейся подмосковной дворцовой
резиденции Екатерины Великой. Как
известно, грандиозное творение Ба-
женова настолько ей не понравилось,
что зодчий был отправлен в отставку,
а его главные дворцы и корпуса для
размещения придворной свиты сне-
сены. Сменившему его другому ге-
нию, Матвею Казакову, также не суж-
дено было увидеть завершенным
свое детище - Большой дворец: в
1787 году Павел I, взошедший на
престол, остановил 22-летнее строи-
тельство.

В последние годы ряд баженов-
ских построек были восстановлены и
ныне служат музейным целям. Сей-
час к ним присоединилась еще одна -
Третий кавалерский корпус, собст-
венноручно спроектированный Баже-
новым и в 1776-1778 годах построен-
ный под его непосредственным руко-
водством. Шедевр архитектуры избе-
жал превращения в руины, поскольку
на протяжении веков, к счастью, так
или иначе использовался (в XIX веке -
как гостиница, дача, в советские вре-
мена - как краеведческий музей, дом
культуры с кружками и танцплощад-
кой неподалеку). Однако процесс ре-
ставрации, проходившей в 1995-2003
годах, осложняло то, что чертежи
внутренних пространств здания, ка-

кими их задумал и осуществил архи-
тектор, не сохранились, и не осталось
свидетельств о предназначении по-
стройки. Перед нами - современная
реставрационная версия, основанная
на анализе сохранившихся конструк-
ций здания и характерных архитек-
турных приемов зодчего.

Отныне имущественный комп-
лекс царицынского музея-заповед-
ника передан из федерального под-
чинения в государственную собст-
венность Москвы, и Юрий Лужков
намерен всячески поддерживать
его дальнейшее развитие.

Елена АГАШИНА

СМОТРИНЫ В ЦАРИЦЫНЕ
...Причудливое, изящное краснокирпичное
строение - словно старинная шкатулочка, па-
ру столетий назад брошенная за ненадобно-
стью в царицынские снега вздорной монар-
шей рукой и - счастливо найденная, трепетно
прижатая к сердцу россиянами XXI века.  
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Московский городской фонд молодежи, Москов-
ский городской штаб молодежно-студенческих от-
рядов при поддержке Комитета по делам семьи и
молодежи города Москвы, Комитета общественных
связей города Москвы, Департамента поддержки и
развития малого предпринимательства, Московско-
го центра развития предпринимательства при мэре
и правительстве Москвы, Московской федерации
профсоюзов, префектур и общественных организа-

ций проводят ежегодный Московский молодежный
конкурс «Виктория» - «Лучший в профессии, луч-
ший в бизнесе 2003 г.» по номинациям: «Молодой
предприниматель года», «Молодой профессионал
года», «Молодой менеджер года», «Молодой
брэнд», «Юный умелец года», «Лидер студенческо-
го отряда 2003 года».

Прием заявок на участие в конкурсе с января по
март 2004 года по тел.: 288-17-01, 288-30-12.

В начале 90-х годов
число авиакомпаний
в воздушном флоте

России доходило до полу-
тысячи. Сегодня их оста-
лось 218. Основная причи-
на - повышение требова-
ний по безопасности поле-
тов, из-за чего многим
предприятиям пришлось
покинуть рынок авиапере-
возок. Об этом сообщил на
недавней встрече с журна-
листами руководитель уп-
равления государственного
надзора за безопасностью
полетов Государственной
службы гражданской авиа-
ции (ГСГА) Минтранса РФ
Владимир Рудаков. Встре-
ча прошла в рамках дейст-
вующего в Центральном
доме работников искусств
пресс-клуба. В ней также
приняли участие председа-
тель комиссии по расследованию
авиационных происшествий на
воздушном транспорте Межгосу-
дарственного авиационного коми-
тета Владимир Кофман, прези-
дент страховой компании «Ави-
кос» Николай Устименко, другие
ответственные работники авиа-
компаний и страховых фирм, за-
нимающиеся расследованием
авиационных  инцидентов и ката-
строф. Они обратились к журна-
листам с просьбой при освещении
этих событий быть предельно
корректными. Представители
СМИ в свою очередь попросили
авиаторов быть более открытыми.

Участники встречи были посвя-
щены в детали наиболее нашумев-
ших в последние годы происшест-
вий на авиатранспорте. Среди них -
катастрофы с Ил-86 и Як-40 (с Ар-
темом Боровиком) в Шереметьеве,

украинским Ил-78 в Африке и дру-
гие. 75-80 процентов подобных
случаев, отмечали специалисты,
происходят по вине человеческого
фактора.

Журналистов познакомили с
новой уникальной системой, поз-
воляющей предупреждать авиа-
происшествия. Ее создатель - ин-
женер Юрий Финк рассказал, что
в ГСГА уже оборудована ситуаци-
онная система, которая  может
осуществлять контроль за состо-
янием всех российских самоле-
тов, находящихся в полете. В слу-
чае возникновения проблемы
датчики, установленные на борту
судна, передают сигнал на землю.
Легко с их помощью определить
и местонахождение летательного
аппарата при его аварийной по-
садке. Точность - до 100 метров.

Евгений НИКИТИН

На этот вопрос отвечает
Татьяна СУКОНКИНА, ве-
дущий инженер-техно-

лог управления полиграфиче-
ского и бумажного производ-
ства объединения «Гознак»:

- По формату новая трудо-
вая книжка приближена к пас-
порту. Как и теперь, она будет
существовать в виде двух до-
кументов - собственно трудо-
вой книжки и вкладыша в нее.
Книжка состоит из 44 страниц.
Изменен цвет обложки - с зе-
леного на серый. На обложке -
тиснение фольгой герба Рос-
сии и названия - «Трудовая
книжка». При изготовлении
книжки использованы самые
современные полиграфиче-
ские технологии и специаль-
ное оборудование, что позво-
лило максимально усилить за-
щищенность документа. В ча-
стности, специально для
книжки разработана новая бу-
мага с химзащитой и эксклю-
зивным водяным знаком, со-
стоящим из аббревиатуры ТК,
в печати применены сложные
графические сетки, а также
использовано шитье специ-
альным швом с защищенны-
ми нитями, что исключает воз-
можность замены листов.
Вкладыш нового образца в бу-
мажной обложке  серого цвета
имеет 36 листов и исполнен
так же, как и трудовая книжка.
Все графы обоих документов
изготовлены в строгом соот-

ветствии с формой, утвер-
жденной постановлением пра-
вительства «О замене трудо-
вых книжек».

- Чем вообще вызвана необ-
ходимость замены трудовых
книжек?

- Во-первых, полным обнов-
лением государственной сим-
волики. Во-вторых, необходи-
мостью как можно более эф-
фективно защитить документ,
на основании которого гражда-
нину впоследствии начисляет-
ся пенсия. Наши производст-
венные возможности сегодня
позволяют сделать и то, и дру-
гое достаточно быстро.

- Но, чтобы обеспечить свое-
временную замену паспортов,
Московской печатной фабрике
Гознака пришлось работать в
три смены. Подозреваю, так же
напряженно будут печататься
и трудовые книжки...

- Ваши подозрения безосно-
вательны. Хотя еще не все до-
кументы по введению новой
трудовой книжки утверждены,
ее образец готов, и мы уже по-
ставили ее изготовление на
поток.

- Как будет происходить за-
мена?

- Сейчас на утверждении в
Минюсте РФ находится пакет
документов, который включает
положение об обеспечении
трудовыми книжками работо-
дателей и соответствующие
технические требования.

- А кто должен платить за
бланк новой трудовой книжки?
До сих пор, знаю по собствен-
ному опыту, расходы несло со-
ответствующее предприятие...

- Вы правы, стоимость тру-
довых книжек по постановле-
нию Совета министров СССР от
6 сентября 1973 года была за-
ложена в бюджет и производи-
лась в порядке, разработанном
союзным Минфином. И люди,
поступая на работу, получали
трудовые книжки бесплатно.
Теперь трудовые книжки долж-
ны покупаться самим работни-
ком при первом оформлении
на работу. Согласно постанов-
лению Правительства РФ тру-
довые книжки старого образца
действительны и обмену не
подлежат.

- В последнее время нема-
ло разговоров о том, что на-
ши трудовые книжки станут
электронными или пластико-
выми. Как скоро это может
произойти?

- Если речь о возможно-
стях Гознака, то мы уже сего-
дня в состоянии обеспечить
изготовление пластиковых
документов со всеми необхо-
димыми защитными атрибу-
тами. Но решение о переходе
к пластиковой электронной
книжке принимаем не мы, а
Министерство труда и соци-
ального развития.

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

КОНКУРС «ВИКТОРИЯ»
Участвуйте и побеждайте!

С 1 января 2004 года вводятся новые трудовые книжки -
соответствующее постановление принято Правительст-
вом РФ еще в середине прошлого года. Какими они будут?

ТРУДОВАЯ КНИЖКА 
С ДВУГЛАВЫМ ОРЛОМ

ЧТОБЫ ЧИСЛО ВЗЛЕТОВ 
РАВНЯЛОСЬ ЧИСЛУ ПОСАДОК
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